
 
UNIVERSI TERRARUM ORBIS ARCHITECTONIS AD GLORIAM INGENTIS - ORDO AB CHAO

Supremo Conselho do Grau 33º  do Rito Escocês Antigo e Aceito
da Maçonaria para a República Federativa do Brasil

1ª Região Litúrgica do Paraná
 Manif Antonio Torres Julio, 33º-ME

 Soberano Grande Inspetor Litúrgico
 

Expediente

O Boletim Informativo é
uma publicação do Centro
de Estudos Dr. Natálio
Loureva – CENAL, sob a
supervisão do Soberano
Grande Inspetor Litúrgico e
visa difundir notícias dos
Corpos Filosóficos.

Responsável: 
Ir.'.Manif Antônio Torres
Júlio
Manifglp@qwnet.com.br

Redação: 
Ir.'. Roberto Aparecido
Piekarczyk 
robertopiekar@gmail.com

Diagramação: 
Ir.'. Celso Dircksen 
dircksencelso@gmail.com
 
Colaboradores: 
Ir.'. Charles Evaldo Boller
charleseb@terra.com.br

Ir.'. Francisco Cesar de
Luca Pucci
francisco.pucci@gmail.co
m 

Ir.'. Reginaldo Cezar Bueno
reginaldobueno@onda.co
m.br

Ir .'. Nilson de Oliveira
Toledo 
nilotol@gmail.com
 

Boletim Informativo nº 37 - 31/07/2023

EDITORIAL
Prezados Leitores, pela importância da realização da

Conferência da Maçonaria Simbólica Brasileira – CMSB,
realizada recentemente em Porto Velho - RO, elegemos para

capear o 37º Boletim Informativo da 1ª Inspetoria Litúrgica
do Paraná, exatamente a matéria extraída desse acontecimento. 

 Roberto Aparecido Piekarczyk
 Redator/Coordenador CENAL

SUPREMO CONSELHO DO REAA PARTICIPA DA
 CMSB EM PORTO VELHO

         A Confederação da Maçonaria Simbólica Brasileira – CMSB,
reuniu-se em Assembléia Geral Ordinária, desta vez na cidade de Porto
Velho, Capital do Estado de Rondônia, no período de 12 a 15 de julho
do ano em curso.
      Estavam lá representadas todas as 27 Grandes Lojas Brasileiras,
para discussão de assuntos de seu interesse, especialmente quanto à
construção da Maçonaria do futuro.

    A Grande Loja do
Paraná, esteve
representada pelo SGM Ir:.
Marco Antônio Corrêa de
Sá, pelo GSRE Ir:. Lincoln
Lourenço Macuch e pelo
Assessor Especial do SGM,
Ir:. Manif Antônio Torres
Júlio, nosso G.´.I.´.L.´.. 
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 Como convidado desse Evento nacional,
esteve também o Soberano Grande
Comendador do Supremo Conselho do
REAA, Ir:. Jorge Luiz de Andrade Lins,
acompanhado do Lugar Tenente
Comendador, Ir:. Adélmar de Jesus
França Pinheiro, e demais Membros
Efetivos do Supremo Conselho, dentre
eles o Ir:. Manif. 
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CMSB - continuação

P fi lid d f i id d I

        Pela importância do REAA no âmbito
das Potências Jurisdicionadas à CMSB, pelo
seu Secretário Geral Ir:. Aldino Brasil de
Souza e pelo Presidente da Assembléia, 

Ir:. Paulo Benevenute Tupan, foi aberto um
espaço ao Rito Escocês, para apresentação
dos seus recém-chegados Rituais, inicialmente
referente aos Graus 04 ao 14, que receberam
novos e importantes desígnios, sempre no
intuito de melhorar a compreensão das lições
insertas em cada um desses graus.

 

        Para essa finalidade, foi convidado o Ir:.
Manif Antonio Torres Julio, pois Membro da
Comissão de Revisão dos Rituais do Supremo
Conselho,  expôs de forma didática e sucinta,
não somente o conteúdo, como também os
objetivos dessas alterações e inclusões, o que
facilitará e dará melhor compreensão aos
escopos dos graus respectivos. 

        No dia 16 de julho, em paralelo e contando
com a presença do SGC, Ir:. Jorge Lins e de
toda sua equipe, a Inspetoria Litúrgica de Porto
Velho, realizou a Investidura de vários
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 CMS - Continuação

Irmãos no Grau 33, escala máxima do Rito
Escocês Antigo e Aceito. 

         Os trabalhos continuaram até a sexta
feira  – 15/07, no encerramento e a
assinatura da Carta de Porto Velho, com as
conclusões da Assembleia de  Grãos
Mestres, reafirmando a necessidade de
manutenção dos valores tracionais da
maçonaria; quanto à necessidade  do
combate às entidades fraudulentas que se
utilizam do nome de nossa Instituição para
fins escusos; também quanto ao
engajamento dos maçons em atividades nas
esferas educacional, social e filantrópica,
preparando as novas gerações de irmãos
para os desafios que o futuro nos impõem
como sociedade.

         Nessa noite ainda, houve o Jantar Baile
com exuberante Show Regional, encenação
do “Bumba meu Boi” e as homenagens às
Autoridades Maçônicas presentes ao Evento,
com os devidos agradecimentos dos
organizadores de tão belo encontro. 

 

     Nos dias seguintes, as inúmeras delegações
dos Grãos Mestres, Cunhadas, GSRE e demais
Autoridades Maçônicas que se dirigiram a Porto
Velho, iniciaram o retorno a seus Estados,
levando na bagagem, toda essa gama de
resoluções, que auxiliarão no planejamento
futuro e desenvolvimento das atividades das
respectivas Potências Estaduais.

 



INSPETORES GERAIS DA ORDEM – GRAU 33º
PELO SEXTO ANO SE REÚNEM EM SANTA FELICIDADE
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        Na data de 29 de junho do corrente ano
de 2023, os Inspetores Gerais da Ordem –
Grau 33º, jurisdicionados à 1º Inspetoria
Litúrgica do Paraná, mais uma vez, com as
graças do G:.A:.D:.U:. se reuniram em
Curitiba, para o seu VI Jantar Anual. 
 

        A exemplo dos anos anteriores, o Evento
foi realizado no aconchegante Restaurante
Dom Antônio, em Santa Felicidade o que foi
aguardado com grande expectativa pelos
Irmãos que já atingiram o Ápice da Pirâmide
do Rito Escocês Antigo e Aceito –
R:.E:.A:.A:.
           A organização do Evento é de
responsabilidade da 1ª Inspetoria Litúrgica,
conjuntamente com o CPRS - Consistório de
Príncipes do Real Segredo, Dr. Moreira
Sampaio II, com sede em Curitiba, tendo
como seu Presidente atual o Pod:. Ir:.
Valdemir Diniz, sendo auxiliado pelos Pod:.
IIr:. João Donizete Garcia, Luis Fernando
Buba e Ivo Gomes , além dos IIr:. Jaime
Campagnolo e Celso Dircksen, bem como
pelos demais Irmãos que se dispuseram a
colaborar para mais essa realização, tudo sob
a coordenação e acompanhamento de perto,
pelo Ir:. Manif Antonio Torres Julio, SGIL da
1º Região e Membro Efetivo do Supremo
Conselho. 

        Como nas edições anteriores, o Evento
foi muito bem prestigiado, pelo
comparecimento de mais de 160 Inspetores
Gerais da Ordem, todos trajando a bonita e
imponente Comenda do Grau 33º. 
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6º Encontro IGO - continuação

      Além do Ir:. Manif Antonio Torres Julio,
podemos destacar as presenças sempre bem
vindas do Ser:. Grão Mestre da GLP, Ir:.
Marco Antonio Corrêa de Sá, dos Past:.
GGr:. Mestres da GLP, IIr:. Valdemar
Kretschmer e Iraci da Silva Borges,
Membros da Administração da Inspetoria
Litúrgica e da Grande Loja do Paraná, dos
Assessores da Inspetoria, dos Delegados,
Litúrgicos e Simbólicos, Presidentes de
Corpos Filosóficos, Veneráveis Mestres,
Membros do CENAL.

      Antes da abertura do Evento o Ir:. Manif
convidou o SGM, Ir:. Marco Antônio, para
proceder a leitura de um trecho do Livro da
Lei, o que foi feito com muito carinho, esmero
e satisfação.
    Após o Ir:. Manif, disse da alegria em
receber os Inspetores Gerais da Ordem, para
mais esse Encontro, onde podemos nos
confraternizar e estreitar ainda mais os laços
de amizade que nos unem, dando por aberto
o Evento.

 

    Houve ainda o sorteio de alguns mimos,
sendo agraciados os Irmãos Alberto Augusto
de Poli, Ozéias Rebello Costa, Jorge Luiz
Ieski Calmon de Passos, Claudanir Reggiani
e Vianei Antonio Gomes.

     Além disso, exatamente como na 2ª Edição,
os Irmãos que adquiriram o Convite, receberam
um “Prato de Cerâmica”, comemorativo, para
eternizar mais essa data, a qual também ficou
marcada com uma Fotografia de todos os
Irmãos, extraída nas escadarias do Restaurante
Dom Antônio, como sempre assim o foi. 

 

         Logo em seguida, foi servido um delicioso

jantar que, aliado a uma bebida da preferência

individual de cada um, animou os espíritos dos

Irmãos noite adentro.
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6º Encontro IGO - continuação
    Após o jantar e antes da sobremesa, o Mestre
de Cerimônias da noite, Ir:. Garcia, pediu
atenção de todos, para uma fala extraordinária
do Ir:. Manif, nosso SGIL, o qual, com visível
emoção, disse ter preparado uma declaração
para fazer perante tão seleto grupo de Irmãos,
mas que, com a licença de todos, falaria, como
sempre o fez, com a razão, mas também com a
emoção, tão patente naquele momento. 

 
 

      Disse que, tão importante quanto o trabalho
realizado na 1ª Inspetoria, desde o ano de 2007,
portanto há 16 anos, conjuntamente com a
equipe que o acompanha, cujos alguns irmãos
vem se revezando nas diversas funções, chegou
o momento de a Inspetoria seguir os passos de
um novo Comandante. Para tanto, após ouvir e
consultar diversos Irmãos, bateu na porta certa
e lá estava o Pod:. Ir:. Carlos Roberto Ferreira
Munhoz Costa, nosso querido Ir:. Carlos
Munhoz, que aceitou ser indicado ao Ir.´. Jorge
Lins para análise e possível nomeação para o
Cargo de Inspetor Litúrgico.
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6º Encontro IGO - continuação

     Nesse momento, ouviu-se um caloroso e
ininterrupto estrondar de palmas,
corroborando essa indicação que, a partir
daquele momento, passou a ser uma
indicação de todos os Integrantes  da Região
Litúrgica ali reunida. 

    Como disse o Ir:. Manif, muito caminho
ainda teremos pela frente, pois a indicação
passa pelo acolhimento do SGC, Ir:. Jorge
Luiz de Andrade Lins e de sua Oficialidade,
mas que tem certeza que será bem aceita e,
brevemente, teremos sacramentado o nome
do nosso novo GIL da nossa querida 1ª
Inspetoria Litúrgica do Paraná. Aliás, antes
disso, o Ir:. Carlos Munhoz já havia sido
apresentado pelo Ir:. Manif ao SGC Ir:. Jorge
Lins, quando da realização da Investidura no
início desse ano, na cidade de Campo
Mourão.

    Seguiu-se o evento, onde cada Irmão
presente levou um fraterno abraço, tanto ao
Ir:. Manif agradecendo-o, como ao Ir:. Carlos
Munhoz, desejando um futuro brilhante em
continuidade com as conquistas havidas
nesses anos todos.
 
    Como em todas as edições anteriores, no
reencontro dos Irmãos Inspetores Gerais da
Ordem da 1ª Inspetoria, prevaleceu a amizade
sincera e a confiança mútua, adquiridos após
muitos anos de convívio salutar. A intimidade
pelo reencontro, logo retorna, deixando
transparecer um prazeroso sorriso
espontâneo, preenchendo nossas almas e
dando sentido verdadeiro à vida.
    Obrigado a todos e ATÉ 2024, onde nos
reuniremos no 7º Jantar dos Inspetores Gerais
da Ordem, com muita galhardia, alegrias e
felicidades.

S:. S:. S:.  –  VIVA. VIVA. VIVA.



 EVENTOS MAÇÔNICOS PREENCHEM O SÁBADO DE SOL EM SÃO JOSÉ DOS
PINHAIS
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INICIAÇÃO NO GRAU 13

        O mês de julho de 2023, justamente no
primeiro dia, foi marcado por diversas
atividades maçônicas no Oriente de São José
dos Pinhais, terra onde se pratica uma
maçonaria de primeira linha, tanto referente
aos Graus Filosóficos, como nos Graus
Simbólicos.
      Após o almoço, no Templo da ARLS
Cavaleiros da Arte Real nº 76, sita na rua
Harry Feeken nº 1.050, bairro Afonso Pena, a
Excelsa Loja de Perfeição Cavaleiros da
Chave de Marfin, procedeu a uma belíssima
Sessão de Iniciação de 03 valorosos Irmãos
no Grau 13 – Cavaleiro do Real Arco. 
A Sessão foi muito bem conduzida pelo TVPM
Ir:. Eduardo Matucheski, auxiliado pelos seus
Oficiais, podendo citar o 1º Vigilante, Ir:.
Carlos Alberto Moreira Roballo, pelo Orador,
Ir:. Joilson José Gonçalves Mendes, pelo
registros do Secretário, Ir:. Fábio Marcel
Becher e pela batuta do M. Cerimônias

 Ir:. Nazareno Lizardo de Moraes. 

       Ainda podemos mencionar a presença
dos valorosos Irmãos: Gilson Eduardo
Costin e Alberto Velozzo Machado,
respectivamente presidentes das ELP Gal.
Clodomiro Nogueira e Apolônio de Tyana,
também dos IIr:. Paulo Griboggi e Adalberto
Borges de Carvalho.
 
         Os novos Cavaleiros do Arco Real, são
os Irmãos: Gildiley Antonio de Almeida e
Reginaldo Terêncio Cason da própria ELP
Cav. da Chave de Marfin e o Ir:. Cesar
Capriglioni Carvalho, pertencente aos
quadros da ELP Apolônio de Tyana,
devidamente autorizado pelo G.´.I.´.L.´.. 
 
    A Sessão transcorreu estritamente
conforme determinam nossos Rituais, dessa
forma transmitindo os ensinamentos
referentes a tão importante e significativo grau
da escalada do REAA.



 

Eventos em SJP - continuação

FESTA JULINA DA FAMÍLIA SÃO JOSEENSE
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     Após a Sessão Maçônica da ELP Cav. da
Chave de Marfin, a maioria dos Irmãos se
dirigiram para outro Evento Maçônico de
importância no dia, desta feita da Familia
Maçônica de São José dos Pinhais, ou
seja, uma Festa Julina gigantesca, para
mais de 800 pessoas, entre maçons,
familiares e convidados, realizada nas
dependências da Associação dos
Funcionários Públicos Municipais de S. J.
Pinhais, gentilmente cedida para essa
atividade. 

       Essa é a 5ª Edição de tão maravilhosa
festa de alegria, fraternidade e
confraternização da Família Maçônica de São
José dos Pinhais, que reuniu as 8 Lojas da
Cidade, pertencente à GLP, mais a Loja
Gralha Azul do GOB, sendo que cada uma
das Lojas Simbólicas, ficou responsável por
um dos departamentos da festa.
     A Comissão organizadora foi composta
por vários Irmãos, coordenados pelo
Presidente do Convem de São José dos
Pinhais, Ir:. Jader Kercher Nobre, que
inclusive, aguardava na entrada da
Associação, para receber a doação de 1 Kg.
de alimentos para transferir às entidades que
as Lojas prestam assistência na Cidade.  

   Estavam lá, com as mãos na massa,
literalmente, os Veneráveis Mestres, Irmãos: 
- João Vanderlei da Silva Conceição da ARLS
Cavaleiros da Arte Real nº 76 – Grau 29º do
REAA.
- Alcides Teixeira Junior da ARLS Colunas do
Afonso Pena nº 133 – Grau 21 do REAA.
- Rafael Oliveira Vlnieska da ARLS Giuseppe
Garibaldi nº 145.
- João Carlos Miranda da ARLS Francisco de
Paula Killian nº 152 – Grau 30º do REAA.
- Mauro Augusto de Moraes da ARLS Luiz
Victorino Ordine nº 168.
- Romualdo de Souza Filho da ARLS Phoenix
nº 179. 
Os Veneráveis Mestres que não puderam
comparecer, estiveram bem representados. 
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Eventos em SJP - continuação

     Também os Delegados do SGM para os
40º e 41º Distritos, respectivamente os IIr:.
Marco Antonio Recchiutti e Felipe Pereira
Cortez, além de várias autoridades, tanto
maçônicas da 1ª Inspetora, como da GLP,
inclusive militares e civis, podendo citar o Ir:.
Michel Teixeira de Carvalho, dos quadros da
ARLS Francisco de Paula Killian, que além de
Delegado da Polícia Civil do Paraná, também
é Vereador em São José dos Pinhais, pela
primeira vez e o mais votado na última
eleição. 
    Estiveram presentes também os Irmãos
Roberto Aparecido Piekarczyk, Luiz
Fernando Buba e José Carlos Vanzo, que
são Membros da 1ª Inspetoria Litúrgica e
Oficiais da GLP, prestigiando o evento. 

      A festa foi animada pelo grupo musical Vida
Noturna – Modão Raiz & Gauchesco, e, como
boa festa julina que se preze, teve de tudo um
pouco ou muito: Bebidas, comidinhas, tais como
canjica, pipoca, espetinhos, quentão, pastel,
pinhão, cachorro quente, milho verde, maçã do
amor, churros e bingo. 
    Não esqueçamos do Correio Elegante, que
rendeu boa diversão e gargalhadas, tudo muito
animado pelas brincadeiras das crianças, muitas
delas verdadeiras “caipirinhas”, que
embelezaram o ambiente. 
 Fica o registro desse Evento, para que sirva de
incentivo a toda a Jurisdição, tanto da Inspetoria,
como da GLP, pois exemplo de
confraternização, amizade, companheirismo e
amor. 
     Que venha o 6º Festa Junina ou Julina da
Família Maçônica de São José dos Pinhais e
que nos juntemos todos nessa fraternidade.



1ª INSPETORIA LITÚRGICA DO REAA PARTICIPA DA FUNDAÇÃO DE LOJA
DE PERFEIÇÃO EM ARAUCÁRIA
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      No dia 06 de julho de 2023, uma grande
comitiva de Irmãos, capitaneados pelo Ir:.
Manif Antonio Torres Julio, SGIL da 1ª
Região Litúrgica do Paraná e Membro Efetivo
do SC,  se dirigiu ao Oriente de Araucária,
para uma tarefa deveras valiosa, ou seja,
fundar uma Loja de Perfeição naquela Cidade. 

     Tudo começou há bastante tempo, quando
um grupo de Irmãos de Araucária, reunidos e
filiados à ARLS Cavaleiros do Iguaçú nº 139,
coordenados pelo seu V. M. Ir:. Claudio de
Almeida e pelo valoroso Ir:. Renan Pinto
Camargo, ambos Inspetores Gerais da
Ordem, levaram ao Ir:. Manif Antonio Torres
Julio, essa ideia de progresso, ou seja,
fundação de uma Loja de Perfeição naquele
Oriente.
     Caso aprovada a concepção, a nova Loja
englobaria os Obreiros das Oficinas
Simbólicas do entorno de Araucária, o que foi
bem aceito pelo SGIL e, o que era somente
uma ideia, como bem disse o Ir:. Renan, se
transformava naquela noite, numa realidade
digna de aplausos.

      A Fundação da Loja foi efetivada na ordem
do dia de uma Sessão Administrativa da
Inspetoria Litúrgica, presidida pelo SGIL Ir:.
Manif, comparecendo em torno de 70 Irmãos
dos diversos graus, podendo citar várias
autoridades da Inspetoria: IIr:. Celso Dircksen,
Jaime Campagnolo, Carlos Roberto Ferreira
Munhoz Costa, Wellynson de Oliveira, Luiz
Fernando Buba, Mauricio Leal de Souza
Ramos e Roberto Aparecido Piekarczyk,
pelo CENAL/GLP.

      A Grande Loja do Paraná, também esteve
presente com uma grande Comitiva de Irmãos,
capitaneados pelo SGM Ir:. Marco Antônio
Corrêa de Sá, pelo Past Gr:. M:. Ir:. Iraci da
Silva Borges, pelo 2º Grande Vigilante, Ir:.
Celso José Mello, pelo Delegado do 34º 
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Fundação ELP Araucária - continuação

 Distrito, Ir:. Mamoru Tamashiro, pelo GSRI,
Ir:. Rubens Vieira, pelo Presidente do STM,
Ir:. Glaucio Antônio Pereira/CENAL. 
      Como prova de apoio inconteste a essa
ação, estiveram presentes os três Presidentes
das ELP de Curitiba, IIr:. Paulo Cesar
Vicente, Alberto Vellozo Machado e Gilson
Eduardo Costin, respectivamente ELP José
Carvalho, Apolonio de Tyana e Clodomiro
Nogueira, também o Ir:. Eduardo Matucheski
da ELP Cavaleiros da Chave de Marfin de São
José dos Pinhais, além dos Presidentes do
CPRS Dr. Moreira Sampaio II, Ir:. Valdemir
Diniz, do CCK Dr. Álvaro de Figueiredo II, Ir:.
Enio Franskoviak Lepper e do CRC João de
Mattos Guedes, Ir:. Alberto Augusto de Poli. 

      Presentes também o Ir:. João Leocádio
Pinto Nunes, Presidente do CONVEM de
Curitiba, Região Metropolitana e Litoral e o Ir:.
Silvio Antonio Viganó, membro da 7ª
Inspetoria Litúrgica com sede em Francisco
Beltrão.
      Já na Ordem do Dia da Sessão, o Ir:.
Manif fez uma explanação a respeito do
assunto objeto e das tratativas até então
efetuadas sobre a Fundação da nova Loja de
Perfeição e dos encaminhamentos futuros, até
a aprovação final do SGC, Ir:. Jorge Luiz de
Andrade Lins, com a assinatura da Carta
Constitutiva Provisória, cujo documento será
entregue já em Sessão da ELP Cavaleiros do
Iguaçu, com sua Diretoria Inicial.

     A nova Loja desenvolverá seus trabalhos no
Templo da ARLS Cavaleiros do Iguaçu nº 139,
sito na rua Major Sezino Pereira de Souza nº
524 – Centro, na cidade de Araucária, nas
primeiras e terceiras quintas-feiras de cada mês
     O Ir:. Claudio de Almeida disse, em nome
da ARLS Cavaleiros do Iguaçú e dos seus
membros filiados à 1º Inspetoria Litúrgica, que
aceitaram esse desafio de propiciar mais um
instrumento de estudo e desenvolvimento do
REAA na região sul da grande Curitiba, sendo
seguido na fala pelo Ir:. Renan, que fez um
relato, inclusive, da fundação da própria ARLS
Cavaleiros do Iguaçu, agradecendo à Grande
Loja do Paraná, ao Delegado do SGM, Ir:.
Mamoru e à Inspetoria Litúrgica e a todos que
colaboraram para essa realização. 

     O Ir:. Buba, na qualidade de membro da
ARLS Novos Templários nº 83, de cuja célula
se originou a ARLS Cavaleiros do Iguaçú nº 139,
disse da satisfação que essa afilhada está dando
frutos e originou a fundação da nova Loja de
Perfeição, desejando um futuro promissor a
todos. 
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     O Ir:. Matucheski, Presidente da Loja de
Perfeição Cavaleiros da Chave de Marfin,
do Oriente de S.J. Pinhais, considerada
“madrinha” da nova Loja, parabenizou a todos
e se pôs à disposição para colaborar no que
preciso for. 
      O Ir:. Carlos Munhoz, disse que, além de
desejar sucesso total à nova Loja, também se
põe à disposição para o sucesso almejado.
 O Ir:. Iraci, ressaltou a qualidade da Sessão
de Fundação que deu vida à nova Loja de
Perfeição, desejando sucesso pleno na
consecução de suas atividades futuras. 
       O SGM Ir:. Marco Antônio, iniciando sua
fala, citou um velho cancioneiro, que disse
“olhar e ver o que juntos construímos”,
relembrando da época que foi Presidente dos
Corpos Filosóficos e, nas Sessões,
especialmente as magnas, lá estava o Ir:.
Renan, ornamentando o Templo, às vezes
sozinho, para o brilhantismo da Sessão
seguinte; disse da alegria em ver o
nascimento de uma Loja de Perfeição, saindo
do seio de uma Loja Simbólica, ressaltando
justamente essa união de objetivos entre o
REAA, as Lojas Simbólicas e a GLP. Desejou
sucesso total à nova unidade da 1ª Inspetoria
Litúrgica.

Fundação ELP Araucária - continuação

     Ato seguinte, o Ir:. Manif anunciou a
Diretoria Provisória, da Loja, assim composta
pelos valorosos Irmãos:
Presidente, Márcio Ricardo Serpa; 1º
Vigilante: Claudio de Almeida; 2º Vigilante,
Herbert Hehbein; Orador, Alberto Augusto
de Poli; Secretário, Fabio Marcel Becher;
Tesoureiro, Mauricio Correia da Silva;
Hospitaleiro, Fernando Renato Negrele; M.
Cerimônias, Luiz Alexandre Campanholo
Mendes; Guarda da Torre, Anderson
Rodrigues Wierczorkowski; M. Harmonia,
Ariel Paulo Marinoski; Cobridor, Gilson
Brun; Arquiteto, Andre Mauricio Tocchetto;
Expertos, Hugo Ramos Pinto Junior e João
Batista de Morais. 
    Após essa apresentação da Diretoria, o
SGIL colocou em aprovação dos Irmãos, o que
foi feito por Unanimidade dos presentes. 
       Foi entregue ao Presidente da nova Loja,
Ir:. Serpa, vários instrumentos de trabalho,
para utilização nas sessões que se iniciarão
brevemente, todos entregues com muito brio
por experientes maçons, inclusive Livros para
formação de uma Biblioteca, fonte de
conhecimento e informação a todos. 



 HOMENAGEM AO IR:. IVO VASCONCELOS,33º
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Fundação ELP Araucária - continuação

        Pelo Secretário da Inspetoria, Ir:. Jaime
Campagnolo, foi lida a Ata da Sessão de
Fundação, a qual foi aprovada por
unanimidade por todos os Irmãos presentes,
que será enviada para o SC no RJ, para
apreciação do SGC Ir:. Jorge Lins. 
     Antes do encerramento, tivemos a
palavra dos Irmãos Gilson Costin, colocando
à disposição da nova Loja, os materiais
alocados na Associação Phoenix e também
do Ir:. Poli, que ocupou a Oratória na
Sessão, elogiando os assuntos discutidos e
suas deliberações.

 

     Pelo Ir:. Manif Antonio Torres Julio, foi
feito um agradecimento especial a todos os
irmãos presentes, ao SGM e sua Comitiva,
Delegados, Presidentes de Corpos
Filosóficos, Veneráveis Mestres, ressaltando
que os nomes desses valorosos irmãos,
ficarão gravados na história desta Excelsa
Loja de Perfeição Cavaleiros do Iguaçu, que
é a 19ª Unidade da 1º Inspetoria Litúrgica
do Rito Escocês Antigo e Aceito do Paraná. 

 

       No dia 18 de junho de 2023, um grupo
de mais de 12 Irmãos da 1ª Inspetoria
Litúrgica do REEAA, especialmente do
CPRS Dr. Moreira Sampaio II –,
coordenados pelos SGIL, Ir:. Manif Antonio
Torres Julio, pelo Presidente, Ir:. Valdemir
Diniz e pelo Ir:. Jorge Ieski Calmon de
Passos, preocupados com a saúde e bem
estar dos Irmãos da Jurisdição, prestaram
uma homenagem deveras inusitada a um
desses valorosos Irmãos.
      Trata-se exatamente do Ir:. Ivo Augusto  
Vasconcellos Rodrigues, Inspetor Geral da
Ordem, que muita colaboração já prestou e
continua a nos incentivar, mesmo um pouco
longe pelo sua condição de saúde. 
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Homenagem Ir Ivo - continuação

    O Evento realizou-se nas instalações da
Associação Filosófica Phoenix, onde o Ir:.
Ivo comparecia regularmente, levando sua
colaboração e seu conhecimento maçônico,
para o bom funcionamento dos Corpos
Filosóficos que lá funcionam, seja nas Lojas
de Perfeição, nos Capítulos Rosa Cruzes, no
Conselho de Cavaleiros Kadosh e no próprio
Consistório, sua última instância. 

 

     Dentre os presentes, podemos destacar
os IIr:. Manif, Ivo e Jorge Calmon, como já
mencionados além de Celso Dircksen,
Jaime Campagnolo, Charles, Mamoru,
Isaac Lawder, Castellon, Alexandre, luiz,
Nilson, Gilson, Melquiades dentre outros
queridos e valorosos Irmãos.

     Por volta das 16 horas, desse dia
agendado, compareceram os diversos Irmãos,
que vieram para dar esse abraço fraterno no
homenageado

      O Ir:. Calmon, gentilmente servindo como
Mestre de Cerimônias, fez o
encaminhamento dos protocolos da tarde,
passando a palavra ao Ir:. Manif, o qual
ressaltou a importância da colaboração
sempre efetivada pelo Ir:. Ivo, nos trabalhos
desenvolvidos pelo Corpos da 1º Inspetoria,
agradecendo-o por isso. 
      Em seguida, o SGIL Ir:. Manif Antonio
Torres Julio, entregou ao Ir:. Ivo, a
Comenda Mérito Cultural Ney Lisboa de
Miranda, em reconhecimento ao seu
desempenho, verificado quando da
transmissão de seus conhecimentos junto
aos Irmãos Jurisdicionados, nos diversos
Corpos, conforme já referido. 
     O Ir:. Ivo, que estava acompanhado de
sua filha, Kátia, usando da fala, agradeceu a
todos pela homenagem e pelo carinho
dispensado naquele momento.
 Fica o agradecimento a todos os Irmãos que
colaboraram para essa iniciativa e realização,
inclusive com a menção em especial aos IIr:.
Jorge, Dircksen, Melquiades e Gilson
Costin. 
      Após, foi servido um suculento lanche da
tarde, onde os irmãos presentes puderam dar
continuidade na amistosa conversa em torno
de tão auspicioso motivo. 

 



Investidura - continuaçãoCPRS DR. MOREIRA SAMPAIO II – INICIA 20 NOVOS
GRANDES JUÍZES COMENDADORES
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     Na noite do dia 21 de julho de 2023, o
CPRS Dr.Moreira Sampaio II, Jurisdicionado
à 1º Inspetoria Litúrgica do Rito Escocês
Antigo e Aceito do Paraná, fez realizar
belíssima Iniciação em seus quadros, 20
novos Grandes Juizes Comendadores ou
Grandes Inspetores Inquisidores
Comendadores. 

     A preleção aos Irmãos que seriam
iniciados, foi efetuada pelo Ir:. Wellington
Manoel dos Santos, no Templo Rei Salomão,
o que aumentou, sobremaneira, as
expectativas do que veriam logo em seguida.
 
       A Sessão foi muito bem prestigiada, com
o comparecimento de 65 Irmãos, sendo 35
Inspetores Gerais da Ordem – Gr:. 33 e foi
realizada no Templo Adolfo Bley, na
Associação Filosófica Phoenix.

    A Sessão teve a direção do Ir:. Valdemir
Diniz, auxiliado pelos seus competentes
Oficiais, que deram um brilho especial ao
evento, realçando as tão belas lições
constantes do respectivo Ritual.    

 
 

    Podemos destacar as presenças do SGIL
Ir:. Manif Antonio Torres Júlio, do Secretário
e Tesoureiro da Inspetoria, Ir:. Jaime
Campagnolo, dos Delegados Litúrgicos, IIr:.
José de Jesus Gonçalves Bambil, Docilmar
Lopes de Quevedo e Carlos Roberto
Ferreira Munhoz Costa, dos Presidentes de
Corpos, IIr:. Alberto Augusto de Poli,  Luiz
Fernando Dietrich, José Roberto Mancin e
Gilson Eduardo Costin, dos Membros do
CENAL, IIr:. Roberto Aparecido Piekarczyk
– Coordenador, Silvano Simões Rocha e
Reginaldo Cesar Bueno, do Presidente da
Associação Phoenix, Ir:. José Carlos da
Cunha Lombardi e do Tesoureiro, Ir:.
Antonio Albanez.
    Os Irmãos iniciados nesse último Corpo
Filosófico do Escocismo, foram: 
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Iniciação Gr 31 - continuação

- Adão Aparecido Pereira Leite – Antonio
Schuck – Bruno Cidade Morgado – Fabio
Ramos Schenato – Faisal Ali Kassem –
Gilmar Donizette Lemos – Herbert Rehbein
– Irineu Gomes de Amorim Junior – João
Carlos Miranda – Jorge Antonio
Augustynczik – José Claudio Pelincer –
Juan Enrique Cadiz Reyes – Leandro
Gomes Gonçalves – Marcelo Veigantes –
Marcio Ricardo Serpa – Otavio Augusto
Mazzarolo – Pedro Luiz Trevizani – Roberto
Feitoza Silva – Valerio Sebastião Staback –
Wagner Granelli. 

 

     Após o ritual ser repassado in totum aos
Iniciandos, vários irmãos presentes, no uso da
palavra, nos proporcionaram valiosas lições,
facilitando a compreensão do escopo do grau
respectivo.
    Inclusive os Iniciandos, eles próprios, em
momento oportuno, cada qual, verbalizaram
pequena demonstração de seu entendimento
até então assimilado, acerca do grau
recebido.

 

     Ao  f i na l ,  o  P res iden te   do  CPRS

Dr .  More i ra  Sampa io  I I ,  I r : .

Va ldemir  D in iz ,  ag radeceu  a

presença  de  todos ,  dese jando

sucesso  no  caminhar  desses  novos

membros  do  Cons is tó r io ,  o ra  em

d ian te .  

   An tes  do  encer ramento ,  o  I r : .

Mani f  Anton io  Torres  Ju l io ,  no  uso

da  pa lav ra ,  fez  espec ia l í ss imas

cons ide rações  a  respe i to  da  1 ª

Inspe to r ia  L i tú rg i ca ,  i nc lus i ve  sobre

sua  pa r t i c ipação  na  CMSB,

recen temente  rea l i zado  em Por to

Ve lho  (ve jam o  Ed i to r ia l  nes ta

Ed ição ) .

    Pa raben izou  os  novos  Membros

do  Cons is tó r io ,  Grau  31º ,  dese jando

sucesso  em sua  caminhada ,  rumo

ao  áp ice  da  p i râmide ,  ou  se ja ,  o

g rau  33º .  



NOTÍCIAS DA ASSOCIAÇÃO FILOSÓFICA PHOENIX 
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      Em 6 de fevereiro de 1980, os membros
da Loja de Perfeição General Clodomiro
Nogueira, do Capítulo de Cavaleiros Rosa
Cruz Phoenix, do Conselho de Cavaleiros
Kadosch Dr Álvaro Figueiredo II e do
Consistório de Príncipes do Real Segredo
Dr. Moreira Sampaio II se reuniram com o
fito de fundar a Associação Filosófica
Phoenix que tinha como objetivo, construir
um local  para as reuniões, Sessões
Litúrgicas do REAA e também praticar a 
 filantropia. 
   A associação foi fundada com um
patrimônio de 5 (cinco) Lotes na Rua
Leopoldo Manson Vaz, recebidos em
doação. 
      Encabeçava a Diretoria já nesta época, o
Irmão Luiz Gouvea Galeazzo, que conduziu
a negociação junto a Madeireira Kûrten,
empresa tradicional, de há muito no
mercado, cedendo parte do terreno pela
construção do prédio em que hoje nos
reunimos. 

 

   Pronto o prédio, além dos Corpos Filosóficos
fundadores, à eles juntaram-se os Capítulo
Rosa Cruz Coronel João de Mattos Guedes,
a Loja de Perfeição José Carvalho e a Loja
de Perfeição Apolônio de Tyana, todos
Corpos Filosóficos do REAA. 
     A Associação, se mantem com uma Taxa
de Manutenção cobrada anualmente de todos
os Irmãos pertencentes aos Graus. Ainda com
o aluguel mensal de 3 Lojas Simbólicas, que lá
se reúnem. 

    A idade média dos Irmãos que frequentam
os  Altos Graus é bastante elevada, para
chegar no Templo Adolfo Bley, são vários
degraus de escada, as Diretorias, sempre
tiveram em mente instalar um Elevador. Pelo
alto custo, era um sonho quase que
impossível, distante. 

     Eis, que diante de um grande esforço de
diretorias anteriores e principalmente da atual
foi possível juntar alguma  economia. 

Uma das primeiras fotos da A F Phoenix
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A F Phoenix - continuação
 passou-se então  a vislumbrar a possibilidade
de afinal, instalar o Elevador. 
    A Associação Filosófica Phoenix e a 1ª
Região Litúrgica do Paraná tem
administrações próprias. A A F Phoenix, teria
parte do valor para a aquisição e instalação
do Elevador, não sendo possível sozinha, pois
que tem empenhada a despesa de
manutenção mensal e os valores depositados
pelos Irmão são anuais. 
    Pela A F Phoenix, o Presidente do
Conselho Diretor, Irmão José Carlos da
Cunha Lombardi, procedeu pesquisa no
mercado. Dentre 4 (quatro) propostas, uma
seria viável. Mas não conseguiria fazer
sozinha. 
    Diante da situação, o Soberano Grande
Inspetor Litúrgico, Irmão Manif Antonio
Torres Júlio, diante dos parcos “tostões” da
Inspetoria, recorreu a Irmãos que com 
 situação financeira estável, pudessem
contribuir para a compra do Elevador. 18
Irmãos, de forma espontânea e anônima
assim o fizeram, assegurando uma
importância próxima do necessário, mas que
assegura a compra física do Elevador, ficando 

a A F Phoenix, responsável pelas obras civis.     
       A contribuição do Associado, mantida em
dia é fundamental para a sobrevivência da
Instituição.  Anualmente é emitido o Boleto e
remetido por Email, para que de forma
democrática todos os integrantes dos Corpos,
inclusive IIr.´. do grau 33 que para se
manterem regulares de acordo com o Estatuto
do SC devem estar vinculados, no caso ao
nosso Consistório.
Este boletim alcança todos os II.´. que
integram os Corpos estabelecidos no prédio
da Associação, e aproveitamos aqui para
registrar os contatos da diretoria, para
orientação sobre recolhimentos das taxas e
eventuais doações espontâneas.

   Contatos com Ir.´. Jose Carlos da Cunha
Lombardi (41)98404-5088 Presidente do
Conselho Diretor,  Ir.´. Antônio Albanez (41)
99677-6077- Tesoureiro ou ainda com Ir.´.
Celso Dircksen (41) 99962-1917 que em lote
passará ao Tesoureiro Irmão Albanez, para a
emissão do Boleto. 
Celso Dircksen – Presidente do Conselho
Curador

Foto atual da fachada 



ALGUMAS FOTOS DE INICIAÇÕES
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 ELP Cavaleiros da Chave de Marfim - Grau 4

 ELP Cavaleiros da Chave de Marfim - Grau 9



ALGUMAS FOTOS DE INICIAÇÕES
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 ELP Joel Pereira Lima  - Grau 9

 SCRC Coronel João de Mattos Guedes  - Grau 15


